

El sábado pasado fueron despedidos varios obreros de los Talleres del Pacífico

A pesar de las promesas del señor Ministro de Fomento don Francisco Mayorga Rivas, de no quiter empleados de aquella empresa debido a la rebaja de entradas; siempre fueron despedidos 15 empleados.

Lo malo y lo que censuramos es que las víctimas fueron los pobres obreros y en su mayoría padres de familia.

Bueno hubiera sido que el recorte se hubiera hecho en las oficinas donde abundan empleados de sueldos grandes y hasta innecesarios que están allí por llenar la fórmula de parentesco y por complacencias.

Pero no; el pobre obrero es la víctima, que tras que gana un miserable sueldo, también se le empeora su situación lanzándolo a la calle, llevando con eso el hambre y la miseria a su hogar, donde sus hijos y su esposa piden pan.

Tenemos en esa empresa, por ejemplo, un ingeniero, un secretario, un maestro o jefe de obras y su secretario. Cuatro empleados para vigilar las cuadrillas de la vía, amén de dos maestros de caminos, cosa que eso es suficiente labor y más económico con los dos maestros de vía, has-

ta con solo uno es suficiente, pues años atrás solamente Poncho ha vigilado la vía sin tanto jefe a sueldo grande, y a estado la vía en las mismas pésimas condiciones que está hoy.

Ahora echemos el ojo a la Auditoría, donde antes el trabajo de contabilidad se hacía con menos empleados; cuando creció el movimiento de la empresa, se aumentó el número hasta donde fué necesario, pero hoy que el movimiento está casi paralizado, pues las mismas entradas lo ponen de manifiesto, debían recortar el personal de contabilidad, y así se economiza dinero y no quitando obreros, brazos que son necesarios para sostener la vida de la empresa, porque reparar los carros y las máquinas es darle vida a ese material rodante.

Un empleado a sueldo crecido para salir a la vía, dos o tres veces por semana, a recibir traviesas, eso lo pueden hacer los maestros de caminos y suprimir esos trescientos colones.

Un inspector de material rodante, eso se le puede recargar a un maquinista de los más competentes, ahora que hay poco movimiento, y así suprimir esa plaza.

En Puntarenas hay un agente, jefe de estación, jefe de patio y brequeros de patio; antes no había esa posicionsita halagüeña de 400 colones de jefe de estación, y en tiempo atrás ese trabajo lo hacía el agente y jefe de patio. Bien que hay mucho movimiento por el muelle, pues que se ponga el empleado, pero ahora que no hay porque las entradas así lo indican, pues suprimase esa plaza y póngase el empleado a trabajar en otra cosa. No quiero enumerar más huesos que da lástima, como pasan su vida ganando esos sueldos grandes por no hacer nada, mientras que al obrero, al que verdaderamente trabaja, se le bota a la calle por vía de economía. Eso es lo que debían haber visto los señores de la Comisión Hacendaria de Congreso, y eso es lo que debía tomar en cuenta el señor Ministro, antes de ordenar esos injustos recortes.

Dejamos estas palabras a la vista del público para que se den exata cuenta de lo que son las cosas y como marcha el ferrocarril nacional.

A. S.

El Partido Cortesista de Alajuela se adhiere al Comunismo

A la una de la tarde del domingo se convocó a una asamblea a los miembros del Partido Cortesista en la ciudad de Alajuela, para resolver la determinación que tomaba para la próxima campaña electoral, ya que el Lic. Cortés renunció.

Hicieron uso de la palabra don Claudio Alvarado, estudiante de derecho, Adolfo Braña, Luis Carballo, estudiante de derecho; los señores Cerdas, Mora Valverde y José J. Alcázar. Todos los discursos estuvieron muy comedidos.

Por unanimidad acordaron adherirse al Partido Comunista y en el acto firmaron un memorial, habiéndose suscrito muchas firmas.

Resultado de los juegos deportivos verificados ayer

Damos a continuación el resultado de los juegos deportivos verificados ayer, los cuales despertaron poco interés, debido a ser de segundas y terceras divisiones.

Alajuela vs. C. B. B.—Terceras divisiones

A las diez horas se verificó en el Estadio Nacional el encuentro futbolístico Alajuela vs. C. B. B. de Heredia. Un regular público presenció la partida, notándose poca animación.

El alajuelense se portó a la altura con sus muy buenas jugadas, dando por resultado la derrota del equipo contrario por un escore de 4 a 1.

Buenos Aires vs. Orión.—Segundas divisiones

Este encuentro no despertó mayor interés, asistiendo un escaso público. El Orión triunfa por 7 tantos a 0. Este juego se verificó en la cancha del Buenos Aires.

Plaza Viquez vs. Orión.—Terceras divisiones

El Plaza Viquez derrotó al Orión por 6 goles a 0.

Gimnástica vs. Iberia.—Terceras divisiones

El Iberia derrota al Gimnástica por 4 goles a 4.

Estación Radio Difusora T. I. I. T. R.

Hemos tenido el gusto hasta hoy día instalada en Costa Rica.

De la ciudad de Panamá fué traído un experto instalador de radios, el cual probó sus grandes capacidades en esta materia.

EL PAÍS felicita al señor Girton por su nueva estación.

El sorteo de hoy de la Lotería de Panamá.

Panamá, 2

1668..... \$ 20,000

6024..... 6,000

6500..... 3,000

SESION MUNICIPAL

En la sesión municipal de mañana que se verificará a las 7.30 de la noche, a moción de un regidor, se conocerá de un artículo que hay en el contrato de alumbrado público, en el cual se autoriza a la Compañía de Electricidad a seguir suministrando el servicio de alumbrado de nuestras calles.

Se hacen gestiones para que el cantón del General se llame Pérez Zeledón

Hay un interés grande porque el cantón del General, se llame Pérez Zeledón, en honor al Benemérito de la Patria Lic. don Pedro Pérez Zeledón, cuya memoria vibra en el corazón de todos los costarricenses.

Comida en el Hotel Metrópoli en honor de don Enrique Montoya

A las 8.30 del sábado se verificó la comida que un grupo de compañeros de las Empresas Eléctricas obsequiaban a don Enrique Montoya, con motivo de dejar su vida de soltero.

El menú servido fué suculento, como lo sabe hacer don Victor Céspedes, propietario del hotel.

A la hora del brindis, don Ricardo Truque dirigió la palabra haciendo el ofrecimiento, contestando el señor Montoya sus agradecimientos por tan simpático homenaje.

Se sentaron a la mesa además del festejado, don Carlos Paniski, Raúl Morales, Alfredo Ardón, Manuel Rojas, Franc^o Díaz, Jorge Mullner, León Duverrán, Hernán A. Castro C., Zenón Castro M., Carlos M. Pacheco, Ricardo Truque, Rafael Fernández, Marciano Jiménez, Ricardo Camacho, Eduardo Montealegre C., Fausto

Chaves, Claudio Alpízar, Carlos Pérez, Oscar Fernández, Alberto León y Marcial Sequeira.

La alegría que reinó durante el acto fué grande, habiéndose terminado a las diez de la noche.

Felicitemos al amigo Montoya, deseándole todo género de felicidades en su nueva vida.

Apuró una dosis de veneno

La señora Lydia Castillo, guapa moza de unos 20 años de edad, quiso poner fin a sus días, tomándose una dosis de veneno.

El origen de la determinación tomada por Lydia, se desconoce, según manifestación de sus familiares.

Fuó trasladada inmediatamente al Hospital de San Juan de Dios, donde se le atiende, su estado es delicado, pero se tienen esperanzas de salvarle la vida.

Don Juan Bta. Brenes sufrió un accidente

Don Juan Bautista Brenes sufrió la quebradura de una pierna en su finca en el Tablazo al tratar de pasar un río, por cuyo motivo se vió obligado a tomar cama.

Mucho lamentamos este accidente y esperamos su pronta mejoría.

La Sría. de Fomento remata 4 casas baratas

La Secretaría de Fomento se ha visto obligada a sacar a remate cuatro casas baratas de las del gobierno, en vista de que sus arrendatarios están atrasados en sus pagos, siendo todos ellos personas pudientes.

El remate se verificará hoy lunes en la Secretaría de Fomento. Hay varias personas interesadas en adquirir una de esas propiedades, ya que son verdaderamente baratas.

Misa solemne en honor al Sagrado Corazón de Jesús, en los talleres del Ferrocarril al Pacífico, el domingo 26 del pasado mes

Con una asistencia de más de dos mil feligreses, se llevó a efecto el domingo 26 del mes próximo pasado, la tradicional fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, que los obreros del Ferrocarril al Pacífico dedican cada año al Rey de los Cielos y Tierra.

El aspecto que presentaba el lugar donde se verificó la Santa Misa el taller de carpintería, era bastante artístico y el altar donde se encontraba colocada la sagrada imagen, presentaba un aspecto bastante halagador, pues estaba adornado de guirnalda de flores y angelitos, los cuales lucían sus lujosas vestiduras.

A las 9 h. dió comienzo la ceremonia con revestidos la cual ofició el Rev. P. D. Fray Angel, y una vez pasado el Santo Evangelio, uno de los dominicos con elocuente oratoria, pronunció un sermón el cual fue escuchado con toda atención y respeto por los feligreses.

Hicieron uso de presencia, el señor Secretario de Fomento don Francisco Mayorga Rivas, el Lic. don Manuel Castro Q., el Superintendente de la empresa señor Salgado, y el Ing. don Juan Matamoros, los cuales fueron finamente invitados por el comité organizador.

Debemos manifestar que la banda militar fue cedida por Secretario de Seguridad Pública, así como también obsequió toda la pólvora gastada durante la ceremonia.

Una orquesta compuesta de varios músicos, dejaron oír sus notas, acompañados de varias voces.

No omitiremos manifes-

DE ADMINISTRACION

Hacemos saber al público que este semanario permanecerá neutral durante la campaña política y los artículos de esta índole que se publiquen irán en campo pagado, y no tienen que ver nada con la Dirección ni Administración de este periódico.

Para un diagnóstico exacto

Su médico necesita los análisis de su sangre, orina, heces, esputo, etc. Pero su médico también necesita que los resultados sean exactos. Para completa satisfacción suya y de su médico obtenga resultados exactos del Laboratorio Clínico del Lic. Grillo, frente costado Norte del edificio de Correos. Garantía profesional. Exactitud comprobada.

tar que el caballero don Tomás Fernández Fernández, conocido comerciante de esta plaza, facilitó para tal ceremonia 400 sillas sin remuneración de ninguna clase.

Antes de terminar, debemos hacer especial mención de la estimable señora Vera Violeta Flores, una de las más empeñadas en el arreglo del altar y la felicitamos sinceramente por el gusto artístico que posee, don con que la naturaleza la ha favorecido.

Vayan, pues, nuestras felicitaciones para el comité organizador, en especial para el comité organizador, en especial para el amigo don Félix Chacón, jefe del departamento de carpintería, por el grandioso triunfo obtenido en beneficio del benefactor de la humanidad y redentor del mundo.

Gravedad de don Guillermo Grillo

Con pena hemos sido informados que don Guillermo Grillo se encuentra enfermo de suma gravedad.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

Notas sociales

VIAJEROS

En la semana pasada tuvimos el placer de estrechar la mano de nuestro buen amigo don Ramón Araya que llegó de Punta Arenas.

—Regresó de su finca en Turrialba don Luis Escalante con su familia.

—Para la línea del Pacífico partió don Roberto Pérez Pinto.

—Regresó de su finca en Orotina don Jesús Pinto Fernández.

ENFERMOS

Ha mejorado de su dolencia la apreciable señora Sintya Núñez Rojas, noticia que nos place dar.

—Sigue mejor de su enfermedad el jovencito Gerardo Fernández Durán.

—Restablecida se encuentra doña Isabel E. de Sáenz.

—Del todo restablecida

PAGO DE GIROS DEL GOBIERNO

La Administración Principal de Rentas seguirá pagando durante esta semana, los sueldos de los empleados públicos en el siguiente orden:

Lunes 3 de Agosto, giros de	100
Martes 4	150
Miércoles 5	200
Jueves 6	250
Viernes 7	300
Sábado 8	400
Lunes 10.—Todos los demás.	

De Cartago

Los patentados de comercio están otra vez en movimiento continuo, librando batalla con la Municipalidad, por querérselo cercenar sus intereses. La Municipalidad tiene en la actualidad un juego de títeres, les alfoja la cuerda por un lado y les soca por otro. Les disminuyó el 25 por ciento; ahora les quiere aumentar la patente de licencias.

se encuentra doña María Ch. de Gómez.

—Se encuentra ya restablecida la estimable señora Clara Vargas Facio, lo que celebramos.

Fallecimiento de don Feliciano Quirós Ponce

A la edad de 85 falleció el miércoles de la semana que pasó, el conocido agricultor y ganadero don Feliciano Quirós Ponce.

El señor Quirós Ponce llegó a Costa Rica el año 1873 procedente de Honduras, su tierra natal.

Desde un principio se dedicó a cultivar la tierra, llegando a ser dueño de grandes fincas de ganado en Chomes.

Don Feliciano era hijo de don Perfecto Quirós y doña Guadalupe Ponce; se casó con la estimable señora doña Agustina Montoya en cuyo hogar hubieron varios hijos.

En tren especial salieron los restos de esta capital para Punta Arenas, donde se les dió cristiana sepultura en el cementerio de la Chacarita.

EL PAÍS envía su condolencia a su afligida esposa, hijos, nietos y demás familiares

¿Ha probado U. los Refrescos Gaseosos marca La Gaviota?

Si no o ha hecho, hágao, que sin duda son os mejores por su Pureza y Buen Sabor

Exija esta marca en todos los establecimientos.

J. RICHMOND & HNO.

LA FABRICA DE CAFE Y CACAO

de Ricardo Dorado

SE TRASLADO contiguo a la Panadería de los Sres. Soto Hnos., 50 varas al Sur de la pulpería "El Poás", Paso de la Vaca.

Donde se pone de nuevo a las órdenes del público.

La sábana en que fué envuelto Jesucristo

Turín.—La sagrada sábana, en la cual asegura la tradición que fuera envuelto el cuerpo ya cadáver de Cristo, fué vuelta a colocar en su valiosa caja, en la Catedral de esta ciudad, después de haber estado expuesta durante tres semanas a la vista de los fieles.

Fué mostrada otra vez en ocasión del matrimonio del próximo Príncipe heredero de Italia.

La caja fué herméticamente cerrada, conservando la llave el Príncipe Humberto, heredero de la corona.

Esta sábana se conserva en muy buen estado y los fieles creen con toda certeza, que en realidad fué la que sirvió para amortajar al Crucificado, al descenderlo de la cruz donde fuera inmolado.

Pida Premios CARMEN en todas las pulperías.

Bonos Oro de la Deuda Pública

1a. SERIE

El producto de esta serie se destina a redimir la deuda flotante interior

Bonos de \$ 1000, \$ 500 y \$ 100 (dólares)

Reditan el 7 por ciento de interés anual, pagadero trimestralmente

Se redimen por sorteo cada trimestre

Con el 50 por ciento de premio

Se admite, en pago, hasta el 50 por ciento en giros, contra el Erario

San José, 11 de Julio de 1931.

LOS HORRORES DE LA MISERIA EN PARIS, LONDRES y MOSCU

Pocas son las naciones que actualmente gozan de cierto progreso económico y aún en éstas como Inglaterra y los Estados Unidos, la miseria ha invadido a millares de hogares.

LA MISERIA DE PARÍS

París no es sólo hoy la ciudad elegante y rica de la Rue de la Paix, de la Avenida de la Opera y de los Campos Eliseos; es también como todas las grandes metrópolis, la ciudad de la miseria.

La miseria y el hambre asumen en París, como en todas partes, un aspecto crudo, doloroso, desprovisto de todo encanto lírico: es la miseria de los que no quisieran ni debieran sufrirla, la de los obreros sin trabajo, sin pan, ni vivienda; la de los pobres extranjeros desamparados.

En las proximidades de la Bastilla y de la Plaza de Italia, surgen las chozas construidas con maderas viejas, latones y sacos, en las cuales se guarece el pauperismo vergonzante.

Esas viviendas sórdidas forman en su hacinamiento verdaderos aduares, donde habitan miles de familias faltas de todo lo necesario para la existencia normal.

Y en ese ambiente nauseabundo se desarrollan las peores plagas, constituyendo terribles focos de infección para la ciudad despreocupada y frívola que

Millares de hombres y mujeres desarrapados, de rostros abotagados por el hambre y la suciedad, dan en París el más lamentable de los espectáculos.

se está envenenando con sus propios detritus.

LA RUE DE LA PAIX DE LOS DESVENTURADOS

A dos pasos de la Plaza de la República, casi en el nacimiento de los boulevares, está el Carreau du Temple, mercado pintoresco que es la Rue de la Paix de los desventurados, a donde va la gente pobre en procura de ropa y calzado usado o reconstruido, que se vende a ínfimos precios. Esta es la Bolsa de los desechos y ahí van a parar los trajes pasados de moda, rotos o deslucidos, y otros de un origen menos halagüeño si cabe, que provienen de la guardarropa de los muertos.

Los traperos de París llevan a ese lugar y al famoso Marche des Pieux del extrarradio, la ropa obtenida en sus incursiones cotidianas por todos los barrios de la gran ciudad.

Pero donde la miseria de París asume una expresión más patética es en las colas que se forman en las llamadas sopas populares.

La resaca de la Villa Lumiere va a parar a las puertas de estos establecimientos, donde oficialmente se echa el último cable a los

desamparados de la vida.

Hombres y mujeres desarrapados, de rostros abotagados por el hambre, el alcohol, la suciedad y el frío, desfilan por allí en busca de la sopa caliente, dando el más lamentable de los espectáculos.

EN RUSIA

De cada gran ciudad del mundo, se refieren hechos impresionantes de la miseria que en ella reina.

Un grupo de periodistas alemanes que hizo recientemente un viaje a Moscú, asegura que en la estación del ferrocarril de la capital de Rusia, varios ingleses fueron aprehendidos en los momentos que se divertían en ver cómo más de cien chiquillos se golpeaban furiosamente disputándose los pedazos de pan que les arrojaban los extranjeros.

Moscú, sin embargo, no ofrece los serios y terribles contrastes de otras ciudades. En general, la situación económica del país de los soviets, es pobre.

Miserables en general son, por ejemplo, China y la India.

De China, ya los viajeros se han encargado de describir la miseria del pueblo. Según las descripciones hechas por varios viajeros, en algunas ciudades chinas existen hombres y mujeres que no tienen por más alimento, durante un año, que unas 25 libras de arroz y unas 5 libras más de algún cereal barato.

El comercio de ratas en los barrios miserables de China, se ha generalizado a tal grado, que los especuladores han encarecido el artículo para quienes apenas pueden adquirir unas cuantas libras de arroz.

En la India es tal la miseria, que según un periodista americano, en los suburbios de Bombay viven más de ocho mil familias, cuyo presupuesto anual es de no más de tres dólares al mes.

EN LONDRES

Londres es otra de las grandes ciudades que ofrecen su serio contraste entre los barrios ricos y los barrios pobres.

Se calcula que no menos de veinte mil personas carecen de hogar hjo. Muchas de estas personas, — obreros sin trabajo en lo general, — tienen que dormir bajo los muelles, o en las grandes bodegas del

puerto, o en los jardines y parques.

Lady Astor refirió con motivo de una discusión en el Parlamento británico, todas las miserias que había visto en los suburbios londinenses.

Nadie podrá darse cuenta de las condiciones en que viven los obreros de Londres, sin antes recorrer nuestros suburbios, donde miles de familias viven en inmundos sótanos a los que no solamente falta luz sino también el pan para los seres que alberga.

Esa pobre gente rara vez tiene la satisfacción de gozar de algún alimento o de algún traje, que no haya pasado antes por otras manos.

Los mercaderes de los suburbios lo venden todo usado. El comercio de desperdicios de restaurantes, es cada día mayor, en detrimento de la higiene. El comercio de ropa usada ha alcanzado grandes proporciones, teniendo hoy día mayor prosperidad que el del directo entre el productor y el consumidor, — dijo Lady Astor.

Pero en los barrios pobres de Londres no solamente el vestido y el alimento son características de la miseria; la falta de habitaciones higiénicas, es en los barrios pobres londinenses un problema tan desolador como el que existe en la mayor parte del mundo, según confesó la misma Lady Astor.

UN PROBLEMA UNIVERSAL

No en una sino en muchas ocasiones durante los últimos cincuenta años, los sociólogos y estadistas se han preguntado: ¿Cuál será el remedio para evitar la miseria?

Los socialistas, pretendiendo haber descubierto la fórmula para evitar estos grandes contrastes entre la riqueza y la miseria, han propuesto la abolición de los capitales privados, para entregarlos al Estado,

el que entonces se encargaría de administrar directamente las riquezas públicas.

Sin embargo, todos los ensayos hechos de acuerdo con el programa de los socialistas, han fracasado.

El ensayo más formal ha sido el llevado a cabo en Rusia, sin que después de trece años, se haya logrado eviar la miseria.

Todas las personas que hayan viajado en los últimos años por Rusia, confirman que la miseria existente en el país después de trece años de ensayo socialista, es igual a la que existía durante la época de los Czares.

La diferencia económica entre Inglaterra y Rusia — escribe un corresponsal del «Mail» de Londres en Moscú — fácilmente puede ser explicada.

En Inglaterra existe riqueza, pobreza y miseria. La riqueza ha sido abolida en un esfuerzo supremo, pero inútil para dejar al pueblo, en todo caso a un mismo nivel: pobre.

Sin embargo, todas las medidas económicas llevadas a cabo por el gobierno de los soviets, no han logrado su objeto; la condición de miseria es cada día mayor.

Otra de las tantas ciudades que aparentemente viven en la prosperidad, es Amsterdam. Sin embargo, el escritor holandés van Horn, ha descrito la vida en los arrabales de la ciudad.

Los restos de los barcos pesqueros, escribe Horn, sirve para la construcción de humildísimas chozas, mientras que los desperdicios de los buques para alimento de las familias desheredadas....

Propiedad en venta

Con mil quinientos colones al contado y el resto a plazo largo, se vende una magnífica propiedad en el centro de esta ciudad. Para más informes, diríjase al apartado 871. — San José.

Hospitales, Boticas y Médicos

Recibimos Bismutoidol, Gaiarcina, Serafón, Hemocitoceram, Hemetonina, Septisemina, etc.

CARLOS VIQUEZ & Co.

Avenida Central.—Frente a las oficinas de las Compañías Eléctricas.—San José, C. R.

APARTADO 18 — TELÉFONO 4114

Depósito permanente de

INYECCIONES HIPODÉRMICAS, AGUJAS DE ILATINO, JERINGAS HIPODÉRMICAS Y TERMÓMETROS

El MEJOR PAN lo consigue usted en la

PANADERIA La Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado
Su elaboración se hace con las mejores
harinas llegadas al país

FIDEOS Alimento ideal

PROPORCIONA SALUD — FUERZA — VIGOR^R

PIDA LA MEJOR CALIDAD

“EL PROGRESO”

MUSMANNI HERMANOS

Debe ponerse coto

a las manifestaciones de incultura de que hacen gala algunos jóvenes en los teatros

Lástima da ver hoy por hoy, el comportamiento de muchos jovencitos en aquellos lugares donde toda persona que conozca las más rudimentarias reglas de educación, está obligado a observar un porte correcto.

Desgraciadamente, en la actualidad a cada paso tropieza uno con mozalvetes que estiman tan poco su propio valer, que más parece que tuviesen especial empeño en atraer sobre sí las miradas de los demás por sus modales burdos y groseros, sin pizca de educación.

En los teatros particularmente es donde es más visible esa deficiente educación de varios jóvenes.

En el Moderno, por ejemplo, son asiduos asistentes a las tandas de las 7, dos muchachos que tomando asiento invariablemente en las lunetas del centro, no hacen otra cosa que reír (eso sería lo de menos), charlar en voz alta, comentar en forma torpe los argumentos de las cintas que en esos momentos se proyectan, constituyendo una verdadera calamidad para las personas a quienes cabe la no envidiable suerte de encontrarse cerca de ellos. Si la cinta es parlante, sobre la voz de los actores prevalecerá siempre el cuchicheo estúpido e indecente de tan indeseables clientes del Moderno.

Varios caballeros están muy quejosos de la conducta de ese par de «pimpollos» que no respetan para proferir sus sandeces ni la presencia de señoras y señoritas.

Imagínense que el hecho de pagar su entrada los faculta para cometer toda clase de irrespetos.

Están ya chequeados por muchos concurrentes que han tenido

con verdadera repugnancia que soportar su detestable compañía.

Suplicamos al empresario Mr. Girton tomar nota de esta formal queja, que hacemos a nombre de varias familias. Creemos que los porteros no debieran dar acceso al lunetario a esos jóvenes que con su incorrecto comportamiento están alejando, o por lo menos mortificando a muchos de los que frecuentan ese teatro y que tienen derecho a ver y oír las películas tranquilamente, sin interrupciones y sin tener que soportar impertinencias ni expresiones de soez vocabulario.

Un concurrente del Moderno

Con firma responsable a la orden.

Nueva Directiva de la Sociedad de San Vicente de Paúl

El domingo 26 del mes pasado, en el salón del Palacio Arzobispal, con asistencia de la mayoría de los socios, se procedió a la elección de la nueva Directiva que ha de fungir durante un año.

El resultado fué el que sigue:

Presidenta, señorita Elena Rohrmoser.

Secretaria, señorita Elena Echeverría A.

Tesorerera, señora María Cristina Echeverría de Carrillo.

Es decir, la Directiva quedó en la misma forma en que estaba el año anterior, con excepción de la señora de Carrillo que entra a servir como tesorera.

CONSTRUCTORES!!!

No construyan sus casas con maderas malas
Visite el Aserradero y Depósito de RAMON LEON h.
donde encontrará de inmejorable calidad y garantizadas
por muchos años por su precio bajo

Llame a los Teléfonos: Aserradero 3115 - Depósito 3032

Se puede bombardear la luna?

La hazaña de los alemanes, que llegaron a bombardear a París desde una distancia de 120 kilómetros, despertó el recuerdo de las anticipaciones de Julio Verne, que casi todas han sido realizadas por la ciencia.

Una de sus visiones más impresionantes del porvenir, el lanzamiento de una granada que desde tierra caiga en la luna, ¿será posible?

Un sabio, cuyo nombre es una autoridad, el abate Moreux, director del Observatorio de Bourgues, ha discutido esta cuestión.

Es el problema de los tiros de largo alcance. La mayor dificultad proviene, como nadie lo ignora, de la resistencia que ofrecen las capas de aire de la atmósfera.

Se ha llegado a poder

afirmar que, a partir de 20 kilómetros de altura, la granada avanza en un medio tan rarefacto que la resistencia se halla anulada casi; con una velocidad inicial de unos 11 kilómetros, las capas de aire que provocan una resistencia serán rebasadas al cabo del segundo.

Queda por resolver la cuestión del lanzamiento del proyectil. Un cañón, las paredes de cuya alma sean muy gruesas, con una enorme carga de pólvora que se quemará lentamente, podría dar el resultado apetecido.

Nuestro autor llega a la conclusión de que llegará el día en que bombardearemos a la Luna con la misma facilidad que los alemanes bombardearon a París.

ta dólares, su único haber que tenía.

Se dió parte de lo ocurrido a las autoridades, capturando a un sujeto sospechoso y que vive en esa ciudad desde hace mucho tiempo, sin que se le haya conocido oficio alguno.

Se le practicó un registro, pero no se le encontró más que un billete de cinco dólares metido en la badana del sombrero; al ser interrogado por la autoridad, negó el cargo.

Como se trata de un sujeto extranjero y de malas costumbres, se le va a aplicar la ley de extranjería.

Visita al presidio

de San Lucas

Hay un regular número de enfermos en el presidio de San Lucas; el viernes en la mañana el médico, acompañado de otras autoridades, visitó ese centro penal, habiendo encontrado numerosos enfermos; a todos estos se les recetó y se les dió medicinas.

Imprenta CARTIN

Para instalaciones eléctricas

le suplicamos acudir a electricistas particulares, porque el Departamento que antes ejecutaba esa clase de trabajos ha sido suprimido.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

NATALICIO

El 29 del mes pasado, celebró la fecha de su natalicio la estimable damita Fernanda Broutin, por cuyo motivo obsequió a sus amistades con una fiesta la que resultó muy lucida.

Concurrieron numerosas amistades, habiendo salido todas muy contentas con las atenciones brindadas.

Aunque tarde, vos es grato desearle muchos años de vida.

Proyecto en pro de los pobres

En la sesión que se celebró ayer domingo 2 de agosto, a las 6.30 p. m. la Sociedad de San Vicente de Paúl de la Merced de San José, se conoció del proyecto presentado por el socio don Manuel Mora, tendiente a aumentar el número de miembros y fortalecer los fondos a favor de los pobres desvalidos, mediante la cooperación de todos los jefes de familia de la parroquia.

DE PUNTARENAS Robo de 150 dólares

A uno de los pasajeros que llegaron en un vapor, le sustrajeron del bolsillo la suma de ciento cincuen-

Calzado fino para Señora a ₡ 8.50
y zapatitos para niños desde ₡ 1-50

APROVECHE HOY MISMO

Los consigue en la acreditada Tienda
"La Valenciana" de Calixto Madrigal

VENDO BARATAS

PLANCHAS DE HIERRO de 1/2 y 3/16 por 2.50 metros de largo y 1.25 de ancho.

Para precio y condiciones, mi Taller Mecánico frente a la Estación del Pacífico.

LEON ROJAS G.

Cerveza
y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda
mesa por su
Pureza y Sabor